

**Zeitschrift:** Revue historique vaudoise  
**Herausgeber:** Société vaudoise d'histoire et d'archéologie  
**Band:** 34 (1926)  
**Heft:** 7

**Nachruf:** Jaques Adamina  
**Autor:** Eug.M.

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 23.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## JAQUES ADAMINA

---

Le 17 mai est décédé, à Vevey, Jaques Adamina qui a exercé le pastorat avec un zèle et un courage remarquables pendant cinquante ans dans l'Eglise libre vaudoise.

Le défunt avait été attiré fortement par la personnalité extraordinaire du Major Davel et il en avait fait une étude très approfondie. Le caractère et les idées du héros avaient spécialement attiré son attention sympathique.

Il donna à la *Revue historique vaudoise* deux travaux intéressants à l'époque de la célébration du deuxième centenaire de la mort du grand patriote : *Un récit manuscrit de l'histoire de Davel*, en 1922, et *Le Problème de la Belle Inconnue de Davel*, en 1923.

M. Adamina s'était du reste occupé depuis longtemps de ce sujet. Il avait publié en 1897 dans la *Famille* une série d'articles réunis ensuite en une brochure sous le titre : *Le Major Davel. Le but de sa démonstration militaire sur Lausanne, ses mobiles, son esprit*. Il continua ses recherches et, en 1922, il donna une série de conférences dans lesquelles il parla surtout des phases par lesquelles a passé la mémoire du major au cours des deux siècles qui ont suivi son exécution. Il résuma ensuite ce sujet dans une série d'articles qui parurent dans le journal *La Revue*, du 4 mars au 22 avril 1923, sous le titre *Davel après sa mort*. Il avait aussi publié, quelques semaines auparavant, une brochure, qui eut beaucoup de succès, sous le titre : *Le Major Davel. Que voulait-il ? Qui était-il ?*

Le défunt collabora en outre à de nombreux journaux et revues d'un caractère religieux et ecclésiastique. Il joua un

rôle très actif dans l'Eglise et participa activement à la fondation de nombreuses œuvres humanitaires.

Il fut dans toute l'acceptation du terme un homme courageux et indépendant, un patriote éprouvé, aimable et courtois.

Eug. M.

---

## UNE ASSEMBLÉE D'AGRICULTEURS A COPPET EN 1826.

---

On sait que le baron Auguste de Staël-Holstein, fils du célèbre écrivain M<sup>me</sup> de Staël et qui lui succéda dans le domaine de Coppet, fut un agronome distingué. Il s'efforça d'importer chez nous de nouvelles races d'animaux domestiques adaptées à notre climat. Il fonda, à Coppet, un établissement d'agriculture et d'élevage qui ne tarda pas à être très connu et très apprécié au loin.

Le baron de Staël mourut malheureusement trop tôt, le 17 novembre 1827, à l'âge de 38 ans, bien avant d'avoir pu réaliser une notable portion des résultats qu'il désirait obtenir.

J'ai trouvé dans la *Gazette de Lausanne* des 3 et 23 octobre 1826, le compte rendu d'une importante assemblée d'agriculteurs et d'agronomes qui avait été réunie à Coppet le 29 septembre précédent par le propriétaire du domaine. Les renseignements que l'on y trouve sont intéressants et peuvent contribuer à faire mieux connaître les travaux du baron de Staël et l'histoire de l'agriculture dans notre pays.

Eug. M.